
  
 

 

ACTA DE LA SESIÓN No. 005-2017 

Federación de Organizaciones de Ingenieros de Centroamérica y Panamá 

(FOICAP) 

 
Fecha: 12 diciembre 2017 

Hora: 8:30hrs 

Reunión virtual FOICAP / VP Región Central UPADI – On Stream Webinars 
 

Se da inicio con la siguiente asistencia: 

 

Ing. José Tuñón                           SPIA - Panamá 

Ing. Ernesto Ng,                           SPIA - Panamá 

Ing. Jorge Luis Quirós                  SPIA – Panamá 

Ing. José Guillermo Marín           CFIA – Costa Rica 

Ing. Laura Solera                         CFIA – Costa Rica 

Licda. Sharon Quezada               CFIA – Costa Rica 

Ing. José Mario Sorto                   ASIA - Salvador 

 

Lectura y aprobación del Orden del Día: 

No se contaba con orden del día previo, no obstante, se enumeran los siguientes 

puntos: 

1. Identificar a los socios conectados a la red. 

2. Postulación depara los otros cargos de la directiva,  
3. Seguimiento al acuerdo sobre Diplomado en Administración de Proyectos 

4. Congreso Centroamericano sobre Ingeniería Sismoresistente. 
5. Informe del proyecto de código Modelo para América Latina y el Caribe. 
6. Acuerdo de Santiago de Chile 

 
Se aprueba el orden del día y se da por iniciada la reunión.  

*Hubo algunos problemas de conexión. 

 
1. Identificar a los socios conectados a la red:  

2. Postulación depara los otros cargos de la directiva:  

Ing. Ng, recomienda establecer la postulación para una fecha determinada entre 

enero y febrero del próximo año. 

Se realizaría la convocatoria vía internet. 

Se propone el 7 de febrero para fecha de elección, y de postulación hasta el 17 de 

enero. 

Las vacantes son para Vicepresidente y Contralor 

 

 

 



  
 

 

 

3. Seguimiento al Acuerdo Diplomado en Administración de Proyectos: 

Ing. Tuñón comenta sobre la propuesta de Asociación Panameña de Gestión de 

Proyectos, se está a la espera de la propuesta del convenio para presentar. 

 

Vía correo electrónico, se les ha enviado el documento para analizar la propuesta 

del Diplomado en Dirección de Proyectos a desarrollar vía online. 

 

4. Congreso Centroamericano sobre Ingeniería Sismoresistente:  

El Ing. Ng, comenta sobre la reunión sostenida con los representantes de Salvador, 

Costa Rica y Honduras. 

Se espera que para mediados de año, tener un plan al respecto y realizar la reunión 

de coordinación. 

En Perú se realizó un Congreso Panamericano en la misa línea, y fue exitoso. 

 

5. Informe del proyecto de código Modelo para América Latina y el Caribe: 

También se comenta sobre desarrollar un Código modelo de Sismo Resistencia de 

América Latina, Centroamérica y el Caribe. 

Se reunieron representantes de los diferentes países, trabajando en un informe para 

desarrollar el código. La segunda reunión se realizaría en Argentina y posteriormente 

una reunión en Costa Rica, y en Costa Rica también se podría coordinar alguna 

actividad para atender la temática del Congreso Panamericano sobre Ingeniería 

Sismoresistente, igualmente puede realizarse en Salvador, Panamá. 

 

El Ing. José Guillermo Marín, señala que el CFIA tiene bastantes actividades 

asignadas para el próximo año, por lo cual se debe tener en cuenta si se realiza la 

reunión en Costa Rica elegir la fecha por disponibilidad de espacios y logística. 

 

La logística del Congreso se realizaría a través del Comité Sismoresistencia. 

 

6. Acuerdo Santiago de Chile: 

Ing. Ng, comenta que el proyecto del Código Modelo, tiene un renglón en el Acuerdo 

Santiago de Chile, dado que se atiende la vulnerabilidad en diferentes sectores ante 

situaciones de riesgo y movimientos sísmicos. 

 

El Ing. .Marín, comenta que es importante que en el código se incluya las 

capacidades de reacción, el antes y el después del evento, considerando las líneas 

de reacción. 

 

 

 

 



  
 

 

 

  

7. Se agrega este punto: Informe Reunión de ACAAI 

En días pasados en Panamá, se llevó a cabo una reunión de ACAAI. 

En la misma tomo posesión como miembro suplente de FOICAP, en ACAAI. 

La notificación la recibió el último día, pero se pudo atender la reunión. 

Comentan que hay tres reuniones por año, y uno de los temas mencionados es que 

los representantes de FOICAP tienen una vigencia hasta julio 2018. 

Por lo cual se deben postular nuevos representantes, tanto principal y suplentes. 

La ACAAI estará enviando la notificación formal. 

 

El Ing. Marín, aclaró que la Dirección Ejecutiva no había convocado al Ing. Jorge 

Quirós, y fue a través de la Gerencia del COICI, que se logró contactarlo, se agradece 

su participación y que se haya solventado el tema. 

En relación a los postulantes, recomienda que mantengan a los actuales 

considerando la reciente juramentación del Ing. Quirós. 

 

…..grabación pausada, para continuar redacción. 
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